

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 30 (2000)
Heft: 11

Artikel: Œcuménisme mis à mal
Autor: Laederach, J.R.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-826550>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Œcuménisme mis à mal

Devant mes yeux, l'émouvante photo du pape solitaire au Mur des Lamentations. A côté, sa rayonnante apparition à la Journée mondiale de la jeunesse. Entre les deux, je sens et note l'influence d'un être et de son entourage où percent encore et toujours les mêmes vieux problèmes. Et je me souviens du texte d'un journaliste catholique affirmant que «le Vatican insiste sur ce qui sépare plutôt que sur ce qui unit les chrétiens». Dans ce 20^e siècle, forte-

ment marqué par une telle personnalité, voici que vient éclater une bombe psychologique et religieuse. Elle est péremptoire, rédigée en termes vigoureux, c'est un document approuvé par le pape. Celui-ci y affirme la suprématie de la doctrine romaine, le caractère exclusif, absolu, définitif de cette foi chrétienne, définie selon des normes élaborées par Rome.

Un chrétien pourra toujours souscrire à l'unicité et à l'exclusivité du message

biblique et christique. Mais là où il ne souscrit plus, c'est lorsqu'il lit dans le document *Dominus Jesus*, dû au cardinal allemand Joseph Ratzinger, que la seule Eglise catholique romaine est une véritable Eglise, mais qu'en tout cas, les Eglises protestantes ne sont que des communautés et ne peuvent pas être considérées comme égales, équivalentes, au bénéfice du même degré de sainteté que Rome.

Rien de nouveau sous le soleil: Rome a toujours

maintenu cette ténacité doctrinale, en l'aggravant d'un siècle à l'autre. On ne peut que le regretter. Mais que tous se sentent, se sachent, dans la joie et dans la foi, membres de l'Eglise de Dieu, et qu'ils continuent à vivre l'espérance œcuménique.

Pasteur J. R. Laederach

La chronique de l'abbé J.-P de Sury a dû être reportée. Avec nos excuses à ses fidèles lecteurs.

Nous cherchons, pour nous aider dans une réflexion au sujet des assurances sociales,

des témoignages sur l'introduction de l'AVS en Suisse

Vous souvenez-vous:

- Comment la vieillesse se passait-elle avant l'AVS?
- Comment avez-vous vécu la période précédant le scrutin de 1947 sur l'AVS et le vote lui-même?
- Quelle était votre opinion et celle de votre entourage sur l'AVS?

Racontez-nous vos souvenirs:

- Quel âge aviez-vous?
- Quel était votre métier?
- Et vos parents?

Nous garantissons une discrétion totale, vos témoignages ne seront employés qu'anonymement.

Ecrivez-nous, faxez-nous vos souvenirs et réflexions, ou laissez un message sur le répondeur, nous vous contacterons pour vous rencontrer.

Merci beaucoup d'avance de votre aimable aide.

Pour l'équipe d'animation:
Pierre HEROLD, Pasteur

Eglise Protestante de Genève
Ministère EVANGILE ET TRAVAIL

16, rue Baulacre – 1202 Genève –
téléphone, répondeur et fax: 022/734 32 38

PRÉSENT À LA FOIRE DE GENÈVE HALLE 1600 – STAND 1635

La Boutique du Dos



Catalogue gratuit sur demande

Découvrez le confort incomparable des fauteuils et canapés Relax



Fauteuils manuels et électriques,
1 ou 2 moteurs, lève-facile



A l'achat d'un fauteuil un repose nuque offert!

LA BOUTIQUE DU DOS
Lausanne, rue du Petit-Chêne 38
(50 m de la Gare) – tél. 021/320 22 00
Genève, rue Pradier 3
(50 m de la Gare) – tél. 022/738 90 11
Sion, rue des Cèdres 7 – tél. 027/323 10 70

